
新华社洛杉矶 6月 5日电（记者谭晶晶）美国波音公

司“星际客机”飞船 5 日从美国佛罗里达州发射升空，执

行首次载人试飞任务，搭载两名美国宇航员前往国际空

间站。

美国东部时间 5 日 10 时 52 分（北京时间 22 时 52 分），

“星际客机”搭乘美国联合发射联盟公司“宇宙神 5”型火箭

从佛罗里达州卡纳维拉尔角太空军基地发射升空，将美国

宇航员巴里·威尔莫尔和苏尼·威廉姆斯送往国际空间

站。波音公司随后确认，“星际客机”顺利入轨，正在前往

国际空间站途中。

这是“星际客机”首次载人试飞。按计划，“星际客机”

将于美国东部时间 6 日中午与空间站对接。据美国航天局

介绍，两名宇航员将在空间站停留约 8 天，对“星际客机”飞

船及其子系统进行测试。“星际客机”还搭载了约 345 公斤

货物，包括食物和必需品等。

此次任务结束后，美国航天局将对“星际客机”执行常

规商业载人航天任务、定期运送宇航员往返空间站进行最

后认证。

这次载人试飞原定于 5 月 6 日进行，因技术原因被多

次推迟。

自 2011 年美国航天飞机退役后，美国大力发展商业载

人航天。波音公司和太空探索技术公司于 2014 年从美国

航天局获得载人飞船项目合同，分别建造“星际客机”载人

飞船和载人版“龙”飞船，向国际空间站运送美国宇航员。

图为 6月 5日，美国波音公司“星际客机”飞船从佛罗

里达州卡纳维拉尔角太空军基地发射升空。

新华社发（美国国家航空航天局供图）

美 国 波 音“ 星 际 客 机 ”进 行 首 次 载 人 试 飞

大家都知道，维生素 D 与我们的骨

骼健康有着密切的关系，但您可能不知

道，维生素 D 缺乏与我们身体的很多慢

性疾病有关。下面我们就一起探讨有关

维生素 D 的那些事！

维生素 D 是一种脂溶性维生素，其

化学本质是类固醇衍生物，是维持高等

动物生命所必需的营养素。现已知的维

生素 D 有多种，在人体真正发挥作用的

只有维生素 D2（麦角钙化醇）和维生素 D3

（胆钙化醇）两种形式。维生素 D3的生物

学作用强于维生素 D2。

维生素 D 的作用有以下几个方面。

1. 调节钙、磷代谢。维生素 D 可以促进

肠道和肾脏对钙、磷的吸收；通过对骨组

织的作用，调节钙、磷平衡。2. 促进骨骼

生长。维生素 D3可以促进钙和磷以骨盐

的 形 式 沉 积 在 骨 组 织 上 促 进 骨 组 织 钙

化。中老年人的骨质疏松，在补钙的同

时补充活性的维生素 D，才能让钙进到

骨质中，促进骨合成。长期缺乏维生素

D，会 导 致 骨 骼 疾 病 ，儿 童 发 病 称 之 为

佝 偻 病 ；成 人 发 病 ，则 称 之 为 骨 软 化

症 。 3. 调 节 人 体 免 疫 功 能 。 维 生 素 D

是一种良好的选择性免疫调节剂,在防

治自身免疫性脑脊髓炎、类风湿性关节

炎、多发性硬化症、糖尿病和炎性肠病

等有一定疗效。4. 调节细胞生长分化。

1，25-二羟维生素 D3 对白血病细胞、肿

瘤 细 胞 以 及 皮 肤 细 胞 的 生 长 分 化 均 有

调节作用。

维生素 D 有三方面的来源。正常食

物，海鱼、蛋类均含有较丰富的维生素

D；维生素 D 的强化食品，常见于婴儿的

配方食品和奶类食品中；浓缩的天然食

物，最常见的为鱼肝油。

引起维生素 D 缺乏的原因有：自然

合成减少，人体皮肤中存在 7-脱氢胆固

醇，在经阳光中的紫外线照射后，可转

化为胆骨化醇，即内源性维生素 D3，如

果阳光照射不足，就会造成维生素 D 缺

乏；摄入不足，如果经常挑食或偏食，可

能会导致维生素摄入不足，会出现 25-

羟维生素 D 偏低的现象；吸收障碍，患

有 慢 性 消 化 道 疾 病 的 人 群 可 能 会 影 响

到营养物质的吸收，导致 25-羟维生素

偏低。

如何补充维生素 D？1. 晒太阳。晒

太阳的时间一般在上午 9 至 10 点和下午

3 至 4 点较为合适，每次晒太阳的时间保

持在 30 分钟为宜，且应避免强烈阳光直

晒皮肤。2. 食补。维生素 D 主要存在于

海鱼、动物肝脏、蛋黄和瘦肉中。另外，

脱脂牛奶、鱼肝油、乳酪、坚果、添加维生

素 D 的营养强化食品也含有丰富的维生

素 D。3. 药物补充。可以通过口服维生

素 D3补充。但是补充之前需先到医院检

测 25-羟维生素 D，在医生指导下补充维

生素 D，并定期检测 25-羟维生素 D 的水

平，指导调整药量。

（华北理工大学附属医院 内分泌科

靳玉倩）

关于维生素D，你了解多少？
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■广告

商业用房出租 2 处，位于建设南路 20 号三层、四层，建筑面积
7235.65m2,位于路南财经大厦三层,建筑面积 1831.9m2，交通便利，
配套设施齐全，租赁价格优惠，可以用作商场、健身、室内文娱、办
公等使用，有意者欢迎实地考察。

联系电话 15081592034
唐山通达运业（集团）有限公司 2024年 6月 6日

招租
公告

6 月 6 日是第 29 个全国“爱眼日”。

今 年 活 动 的 主 题 是“ 关 注 普 遍 的 眼 健

康”。近年来，我国近视患病率逐年增

加，并趋于低龄化，如何预防与控制儿童

青少年近视增长已经成为社会广泛关注

的热点问题。

科学防控儿童青少年近视要注意以

下几个方面。1. 增加户外活动。学生课

业负担重，户外活动少，持续近距离用眼

是导致儿童青少年近视的主要因素。研

究表明，阳光的大量照射，有助于视网膜

释放一种物质——多巴胺，此成分可减

缓眼轴增长，最大程度地预防近视。2.

减少电子产品的使用。长期近距离的使

用电子产品，会加速 7 岁以下儿童的正视

化过程，导致眼球过度发育、眼轴过快增

长，这也是我国近视发病率趋于低龄化

的重要因素之一。3. 良好的坐姿与用眼

习惯。写作业姿势要端正，不能弯腰驼

背，学习时距离课本不能过近，要做到胸

离桌缘一拳、眼离纸面一尺、手离笔尖一

寸。4. 充足的睡眠。晚上写作业的时间

不要过长，应该养成早睡早起的规律作

息，让眼睛得到充分的放松、休息。研究

发现，睡眠时间不足者近视患病率远高于

睡眠充足者。5.饮食规律。做到不挑食、

少吃甜食，正常补充膳食纤维，可以适量

补充维生素 A 含量高的一些食物，如蓝

莓、胡萝卜、玉米、动物肝脏、海鱼等。

真性近视是不能被治愈或者降低度

数的。如果已经确诊近视，应该尽早进

行光学矫正，主要包括框架眼镜与角膜

接触镜两大类。长期不戴镜的患者，调

节、集合功能也会受到影响，可能出现眼

酸、眼胀、眼部聚焦困难、视远视近转换

困难等症状，从而加快近视度数增长。

儿童青少年近视防控，任重而道远！

因此，全社会要行动起来，共同呵护好孩

子的眼睛，让他们拥有一个光明的未来！

（唐山市眼科医院 吕佳）

如何科学防控、矫正儿童青少年近视

唐山市曹妃甸区三合顺路桥材料有限公司：

我单位 2024 年 4 月 11 日依法向你司作出《社会保险基金先行支付追缴

通知书》，请你司偿还应承担的杨绍平工伤保险待遇 153046.27 元，因我单位

现无法与你司取得联系，且其他方式不能送达，现我单位依法向你司公告送

达上述通知书，自公告发布之日起满 30日即视为送达。电话：8727712

唐山市曹妃甸区社会保险中心 2024年 6月 5日

送达
公告

6月 6日，决战沈阳。

2026 年美加墨世界杯亚洲区预选赛

36 强 赛 第 五 轮 ，中 国 队 主 场 迎 战 泰 国

队。这场“生死战”，将很大程度影响中

国男足未来数年的命运。

世预赛 36 强赛剩下最后两场，中国

队暂积 7 分排名小组第二，领先泰国队 3

分和 3 个净胜球。最后一轮，中国队要客

场对阵本组最强的韩国队，泰国队则将

在主场面对小组垫底的新加坡队。

根据赛程，每个小组前两名晋级 18

强 赛 ，目 前 韩 国 队 已 基 本 锁 定 出 线 ，中

国队将和泰国队争夺另外一个 18 强赛

席位。

小组出线局面复杂变幻，但对于中

国队来说，只要能击败泰国队，就能确定

提 前 一 轮 晋 级 ，继 续 向 世 界 杯 发 起 冲

击。无论 18 强赛结果如何，中国队都能

参加至少 10 场高质量比赛。未来两年，

中国足球可以在相对稳定的环境下恢复

元气。

一旦无法取胜，最后一轮国足就将

陷入背水一战的困境，有很大风险丧失

出线主动权。无法晋级 18 强赛，意味着

中国队提前两年无缘美加墨世界杯。更

大的问题是，国足在 2027 年前将基本没

有正式比赛可踢，几年内失去与亚洲强

队交手和提高的机会，而球队也很可能

提前迎来新一轮的“大换血”。

摆在国足将士们面前的，只有华山

一条路——赢球。

“这场比赛我们唯一的目标就是取

胜 ，所 以 我 们 踢 得 肯 定 会 进 攻 性 强 一

些。”中国队主教练伊万科维奇表示。

想加强进攻，伊万科维奇面临的最

大考验是锋线上的人员缺失。队内头号

射手武磊因累计黄牌停赛无法出战，主

力中锋张玉宁虽然伤愈火线复出，但能

否参赛依旧存疑。此外，李帅、高准翼、

李源一等中后场球员因伤病、停赛等种

种原因缺席，对中国队的阵容深度也有

不小的影响。

“多名球员缺阵对我们来说是非常

大的一个缺陷，但足球比赛就是这样，伤

病不能拿来当做借口，我们要用好所有

的人员。”伊万科维奇说。

近期在中超联赛表现出色而得以重

返国家队的归化前锋阿兰、费南多，大概

率将成为中国队本场比赛的锋线倚仗。

这个全新锋线组合能否形成默契，将很

大程度上决定中国队进攻的成效。如果

打不开局面，伊万科维奇还可以选择换

上队内两名高中锋拜合拉木、谢维军以

及身高 1 米 93 的中卫蒋圣龙，发挥球队整

体身高优势进行头球轰炸。

中国队想要取胜，注定将面临不小

的挑战。在去年 11 月两队首回合比赛主

场 1:2 输给中国队后，泰国队选择更换主

教 练 。 在 新 任 主 教 练 石 井 正 忠 的 带 领

下，泰国队在今年初的亚洲杯杀进 16 强，

随后在世预赛客场逼平韩国队，上升势

头明显。

石 井 正 忠 同 样 需 要 处 理 伤 病 问

题 。 球 队 两 名 后 防 主 力 班 沙 和 米 克 尔

森都因伤缺席；中场核心颂克拉辛上周

在联赛中腹股沟拉伤，能否带伤出战同

样成疑。

“我们的目标就是在最后两场取得

六分。”石井正忠说，面对只要打平就能

占据优势的局面，泰国队能够相对从容

地采取擅长的防守反击，发挥“小快灵”

的技术特点。

对于实力在伯仲之间的中泰两队来

说，经过首回合的交手，互相都已经没有

太多秘密可言。比赛的结果，更多取决

于临场的技战术安排和球员状态。

从赛前发布的票务信息来看，本场

比赛球票已全部售罄。沈阳奥体中心预

计将有超过 5 万名球迷到现场为国足呐

喊助威。

期待在沈阳这个“中国足球福地”，

国足将士们能爆发出最大战力，为困境

中的中国足球保留住火种和希望。

（新华社沈阳6月5日电）

世预赛前瞻：

一场影响国足未来数年命运的“生死战”
□ 新华社记者 肖世尧 公兵 张逸飞

香港特区政府近日公布了下半年盛事年表，预计全年

举行约 210 项盛事，将带来可观的经济效益。过去数月，在

多项大型活动带动下，香港各行业百花齐放，迈向新台阶。

会展经济商机处处

香港今年的盛事活动涵盖文化艺术及创意、体育、会

展、金融经济及创科、节日及庆典、汇演及嘉年华等不同领

域。就会议及展览业而言，自香港社会和经济活动于去年

全面复常以来，会展活动恢复热闹，为商家带来蓬勃商机。

世界各地的商家普遍视香港为理想的展览平台，有助跟全

球买家建立联系。4月下旬，香港礼品及赠品展、香港国际印刷

及包装展、香港奢侈品包装展、香港国际授权展在港圆满结束，4

项展览共吸引来自128个国家及地区逾6万名买家参与。

根据展览主办方香港贸易发展局的调查结果，六成受

访参展商和买家认为，其产品的整体销售额在未来 12 至 24

个月内会上升。

参加香港国际印刷及包装展的香港商家代表张毅聪

表示，他们近年着力发展内地和香港市场。在展览首两

日，他们就接触到了近 30位买家。

另一商家在本届香港礼品及赠品展上展出在欧美热

卖、以食物为造型的小袋子，希望通过香港的展览将产品

打进亚洲市场。该公司负责人介绍，他们在展览上吸引了

大批包括欧美和东南亚在内的新买家和潜在分销商，展览

首日便接获来自现有分销商总值 5万美元的订单。

医疗科技别具潜力

香港的会展活动集聚各地人才，促进各行业互动交

流，拓宽业界发展空间。5 月，香港举行了第三届“国际医疗健康周”，这项会展盛

事带来两项旗舰活动：亚洲医疗健康高峰论坛和香港国际医疗及保健展。

特区政府医务卫生局局长卢宠茂在亚洲医疗健康高峰论坛上致辞说，香港将

继续致力改革医疗器械注册制度以及推动创新生物医学研究。在国家的支持下，

加上香港的优势，香港能发展成为健康及医疗创新中心。

香港国际医疗及保健展现场人头攒动，不少商家收获丰富。除了看展览，业

界人士也热衷参与现场的座谈活动。在“香港医疗及保健器材协会论坛”上，与会

者热烈探讨香港智慧医疗的前景。

香港精准分子病理化验所有限公司代表、医学博士唐卓丰告诉记者，香港在

医疗科技方面很有前景。得益于香港产品的国际认可度，业界在完成产品开发

后，可将香港作为使用试点。

京东健康集团战略及产品经理卞一娇表示，香港的医疗服务模式领先，以患

者为中心，服务体验好。她期待未来能够在香港以及海外探索更多新的模式，给

患者提供更好的创新体验。

崭新亮点吸引旅客

璀璨的维港海上烟火、经典卡通人物“哆啦 A 梦”无人机表演、长洲太平清醮

“飘色会景巡游”……连串精彩节目近期在香港上演，崭新和传统体验共冶一炉，

为市民和游客带来惊喜。

5 月 27 日起，内地新增 8 个城市可为符合条件人员签发往来港澳“个人旅游签

注”，包括山西太原、内蒙古呼和浩特、黑龙江哈尔滨、西藏拉萨、甘肃兰州、青海西

宁、宁夏银川、新疆乌鲁木齐。目前“个人游”计划涵盖城市已增至 59个。

为推动这些城市的旅客来港游玩消费，香港旅游发展局日前安排相关旅游业

界代表访港考察，介绍香港的特色及最新旅游产品资讯。

来自哈尔滨的旅行社副总经理黄宁说，这次考察让她深入了解拥有丰富文化

内涵和独特魅力的香港。她认为，“个人游”计划扩大，加上哈尔滨直飞香港航线

的开通，将带动香港游市场发展，提升经济旅游文化交流。他们最近已收到不少

顾客咨询，希望以“个人游”形式到港旅游。

特区政府表示，下半年将继续为旅客提供更多元化的旅游体验，落实“香港无

处不旅游”理念，预计全年盛事将吸引约 170 万名旅客参与，为香港带来约 72 亿港

元消费额，经济增加价值约 43亿港元。

香港特区政府财政司司长陈茂波早前发表网志表示，总体而言，香港宏观经济形

势向好，财政状况平稳，获得国际评级机构认同。特区政府因应市场变化，全力创造更

有利市场的条件和氛围，携手各界为香港创造出新增量。（新华社香港6月5日电）

据新华社日内瓦 6月 5日电（记者

曾焱）世界气象组织 5 日发布报告说，在

未来 5 年，至少有一年全球平均气温比

工业化前（1850 年至 1900 年）水平高 1.5

摄氏度的可能性达 80%。该组织表示，

这是一个严峻的警示，意味着全球气温

升幅正在逼近《巴黎协定》设定的理想

控温目标。

这份名为《全球年际至十年际气候

最近通报（2024-2028）》的报告显示，自

2015 年以来，每个 5 年期中至少有一年

全球平均气温较工业化前水平升幅超

过 1.5 摄 氏 度 的 可 能 性 持 续 上 升 ，而

2015 年至 2019 年这一概率趋近于零。

报告说，2024 年至 2028 年，每年的

全球平均近地表气温预计将比工业化

前水平高出 1.1 至 1.9 摄氏度，这期间至

少有一年超过 2023 年成为最热年份的

可能性为 86%。

欧盟气候监测机构哥白尼气候变

化服务局 5 日也发布报告说，全球刚刚

经历了有记录以来的最热 5 月，全球单

月平均气温已连续 12 个月刷新同期最

高值。数据显示，今年 5 月，全球平均气

温比工业化前水平高 1.52摄氏度。过去

12 个月的全球平均气温创下有记录以

来新高，比工业化前水平高 1.63摄氏度。

《巴黎协定》提出，到本世纪末，应

将全球平均气温较工业化前水平升幅

控制在 2 摄氏度之内，并为把升温控制

在 1.5摄氏度以内而努力。

（参与记者：张兆卿、陶晨）

世界气象组织：

未来5年全球气温升幅大概率突破1.5摄氏度

新华社太原 6月 5 日电（记者王学

涛）山西省考古研究院日前公布了太原

市一座唐代“树下人物图”壁画墓的详细

考古信息。这座唐代壁画墓是目前太原

地区有纪年的唐代“树下人物图”壁画墓

中最晚的一座，对研究太原地区唐代“树

下人物图”的流行时间具有重要意义。

2018 年，该唐代壁画墓在太原市西

中 环 南 延 工 程 旧 晋 祠 路 改 造 路 段 被 发

现，随后文物部门对其进行了抢救性发

掘 和 详 细 研 究 。 此 墓 葬 为 斜 坡 墓 道 单

室 砖 室 墓 ，墓 门 、甬 道 及 墓 室 四 壁 、墓

顶 、棺 床 均 绘 有 壁 画 。 据 墓 志 记 载 ，墓

主 于 开 元 二 十 四 年（736 年）卒 于 私 第 ，

终年六十三岁，同年与夫人郭氏合葬于

晋阳城西。

太原市文物保护研究院晋阳古城研

究所所长龙真介绍说，该墓从墓门、甬道

到墓室门两侧均绘有成对人物。墓门两

侧人物手中执珪，应为门吏；甬道两壁人

物似作迎宾状；墓室门两侧人物腰间佩

刀，应为侍卫。

最吸引人的是墓室东壁南部的生活

作坊图和西壁南部的驼马图。在生活作

坊图上绘有男子推碾为谷物脱壳、妇人

推石磨磨面粉、男子制作面食、男子踩碓

舂米、妇人用桔槔取水等场景。驼马图

上，远处绘有山和树，一妇女身着长裙，

双手捧一方盒于胸前，一胡人手执缰绳

和马鞭，身后为骆驼和马匹。

中 心 壁 画 为 围 绕 棺 床 的 一 组 屏 风

画，共计八幅，以“树下人物图”为主。第

一幅绘有一株植物，花开正艳；第二幅老

翁执珪恭立，向南作揖；第三幅老翁双手

抱起一石块至胸前，面向一座坟墓；第四

幅老翁弯身将手伸向前方的蛇；第五幅

老翁肩扛斧头，背负薪柴；第六幅老翁左

手持杯，右手指向旁边的大树；第七幅老

翁执珪恭立，向南作揖；第八幅绘有一株

植物，花朵似已枯萎。

山西公布一唐代“树下人物图”壁画墓考古信息
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据新华社上海 6月 5日电（记者程

思琪）记者从上海市市场监管局获悉，

上海 5 日启动“产品碳足迹认证”试点，

发布首批 11 项产品种类规则采信清单，

从 产 品 认 证 端 出 发 ，为 上 海 推 进 实 现

“双碳”目标提供重要助力。

上海市市场监管局立足“产品碳足

迹认证”试点，指导长三角绿色认证联

盟发布了包括钢铁、“新三样”等重点出

口产品以及家具、巴氏杀菌乳等民生消

费品等首批 11 项产品种类规则采信清

单，解决了产品碳排放的核算应当算什

么、怎么算以及如何算得准等关键核心

问题，为产业链上下游企业准确对接国

际标准和规则提供保障。

“‘产品碳足迹认证’可使产品从生

产、贮存、运输、流通直至报废的碳排放

都‘有迹可循’。”上海市市场监管局认

证监督管理处处长田义龙说，“通过认

证，产品可以获得全生命周期的碳排放

‘体检报告’，将促进企业更好规划产品

生产模式、及时调整发展方向，在可持

续 发 展 、绿 色 低 碳 发 展 道 路 上 走 得 更

稳、更远。”

上海启动“产品碳足迹认证”试点


